

SOLITAIRE

UN PEU D'HISTOIRE

Le jeu du Solitaire remonterait à des temps très anciens et serait un jeu romain. Ovide, poète latin né en 43 av J-C, a été le premier à en donner une description très détaillée. La première trace écrite date de 1710 et est due au philosophe Leibniz qui s'est intéressé de très près à ce jeu. Leibniz, qui en fut grand amateur, a longuement épilogué sur l'intérêt du Solitaire. " *Il sert, dit-il, à perfectionner l'art de méditer* ".



La petite histoire ...Leibnitz et le Solitaire inversé.

Amoureux de ce jeu, le célèbre philosophe en a une vision un peu différente. Il eut l'idée de jouer au Solitaire ... à l'envers ! Il démarre le jeu avec une seule pièce sur le plateau ! Puis la partie se déroule selon les règles classiques : il prend la pièce qui saute un trou (T) pour la mettre dans le trou suivant. Puis il remplit le trou T avec une pièce. Et ainsi de suite pour remplir la totalité du plateau.

" Le jeu appelé Solitaire me plaît beaucoup. J'y joue dans l'ordre inverse. C'est -à-dire qu'à la place de suivre les règles du jeu, qui sont de sauter sur une place vide et d'enlever la pièce qui a été sautée, je pensais que c'était mieux de reconstruire ce qui a été démoli, en remplissant un trou vide quand on a sauté par-dessus ".

LA LÉGENDE

Une première légende veut que le Solitaire ait été inventé par un prisonnier d'origine noble enfermé à la Bastille pendant la seconde moitié du 17ème siècle.

Selon une autre légende, un français voyageant en Amérique l'aurait imaginé après avoir observé la façon qu'avaient des indiens de planter leurs flèches dans les trous d'une planchette.

Il inventa les règles de ce jeu.



Jeu en bois et bille en acier



Jeu en bois bille en marbre

RÈGLE DU JEU

Pour commencer à jouer, il est nécessaire de mettre toutes les billes dans les trous **sauf un qui reste vide**. En général on laisse celui du milieu sans bille mais des variantes existent ou l'on peut laisser un trou n'importe où sur le plateau. Vous pouvez commencer à déplacer les billes pour n'en laisser qu'une au centre du plateau. Il est possible que cette dernière ne soit pas au centre mais les règles du jeu diffèrent alors sans que la partie soit perdue.



BON JEU

<https://mahjong-enligne.com/les-regles-du-solitaire.html>

https://jeux-casse-tete.com/module/ph_simpleblog/module-ph_simpleblog-single?sb_category=regles-de-jeux&rewrite=regle-du-jeu-le-solitaire